



santidad. Pretendían restaurar la iglesia, basándose en el nuevo testamento. Se conciben así mismos como peregrinos en la tierra y por ende, peregrinos en donde les toque vivir, no asumiendo como parte de su identidad los nacionalismos, ni los costumbres o valores del país. La religión cristiana rige la vida social de los menonitas, incluidas la política y la economía.

Esta comunidad ideal rige sus vidas por los valores del amor, la justicia y la solidaridad con los que sufren, actuando con humildad, misericordia y perdón, aunque el compromiso mutuo en comunidad cristiana supone para ellos más que la asistencia material mutua. No tienen problemas con el contexto, pero son reacios a que la sociedad intente regularlos o penetrarlos.

Siguiendo la biblia, tienen una vida sencilla, austera, aferrada a la renuncia a las comodidades, conservando costumbres y tradiciones y hasta mantienen sus vestimentas modestas de colores particulares. El contacto con el mundo exterior se reduce a la compra de materias primas y a la venta de excedente. Tienen prohibido el alcohol, el tabaco, el teléfono, la luz eléctrica. Los niños asisten a la escuela entre los 6 y los 14 años, donde aprenden en alemán, su religión, aritmética, manualidades, la lectura y la escritura. La comunidad converge los domingos antes y después de misa en paseos por la colonia, en las tiendas, los remates y algunos restaurantes, como así también en los días donde estudian la biblia.

Estas comunidades se han dedicado a la labranza de la tierra y a vivir un estilo de vida muy rudimentario, sin automóviles, electricidad ni otros progresos de la vida moderna. Las queserías funcionan como cooperativas, como así también las escuelas y los asilos de ancianos. Las ganancias se reinvierten en insumos, vacas, maquinaria y herramientas de trabajo. Todas las problemáticas de la comunidad se resuelven en asambleas. Cada familia es autónoma a la hora de decidir qué sembrar, como vender o comprar y heredar.

La arquitectura menonita se caracteriza por ser predominantemente de madera con techo a dos aguas y se ha mantenido así desde su origen, con mínimas variaciones de acuerdo al clima. Si bien las comunidades menonitas poseen edificios de variadas funciones como vivienda, graneros, establos, iglesias y escuelas, la forma y estilo entre estos edificios apenas varía. Son edificios de planta rectangular o cuadrada, donde el material que predomina es la madera con galerías cubiertas en la fachada frontal o en todo el perímetro. El desarrollo de la arquitectura menonita, puede decirse que gira en torno a nuevas técnicas del manejo de la madera. En cuanto a la distribución de los edificios dentro de la comunidad, no existe ningún parámetro específico sino el de mantener calles lo suficientemente anchas para la maquinaria, las cuales se organizan por lo general en cuadrilla, habiendo una zona de viviendas, asamblea, iglesia y escuela y otra zona de graneros y establos.

En la Argentina está la colonia de Remecó, donde los menonitas dividieron las 10.000 hectáreas de la estancia en 10 parcelas, donde han levantado iglesias y escuelas, y construido las casas de estilo antiguo con tejados a dos aguas.

Ver imágenes: 7-8-9

Degania, Israel, el primer Kibbutz,

La historia de los Kibbutz está en estrecha relación al Zionismo, el cual velaba por el retorno del pueblo judío a Palestina y de una manera productiva ligada a la agricultura. Para 1907, con la creación del primer Kibbutz en el país ya existían más de treinta villas basadas en pequeñas granjas. Los kibbutz son comunidades rurales, basadas en el trabajo conjunto y justicia social, en el cual existe una propiedad conjunta, igualdad y cooperación en la producción, consumo y educación.

Degania, el primer kibbutz surgió en 1909-1910 como la culminación de una serie de iniciativas que buscaban nuevas formas de vida y trabajo en comunidad, con la finalidad de crear una clase trabajadora apuntando a el establecimiento de una sociedad judía socialista en Palestina. Para la primera Guerra mundial la comunidad ya había evolucionado en lo que sería la estructura básica de un kibbutz. Degania fue el modelo a seguir de kibbutz .

Los kibbutz se caracterizan por ser una comunidad cerrada, establecida en tierra nacionalizada comprada por el fondo nacional judío, capaz de controlar su propia sociedad y economía, subsistiendo en base a la labor de sus miembros ósea, siendo autosuficiente. Es gobernada por todos sus miembros en reuniones semanales, sirviendo estas para mantener el control en todas las esferas de los asuntos del kibbutz. Las comidas se realizan en grupo en comedores centrales que también funcionan de centros culturales y sociales, donde se reparten productos de consumo en forma gratuita dependiendo de las necesidades de cada uno. El momento de reunión y socialización es el momento de la comida. En un principio, todas decisiones eran tomadas en común por la comunidad, pero a partir de la década del veinte se comenzaron a hacer por medio de comités que elegían oficiales que trabajan en rotación todo el tiempo y sin sueldo.

La familia nuclear era un elemento básico de la sociedad de los kibbutz. Las mujeres trabajaban todo el día desde unas pocas semanas después del alumbramiento, mientras que los niños eran cuidados en pequeños grupos lo cual era visto como un sentido de la educación practica de la vida de los kibbutz. Cada grupo estaba cuidado por una metapelet (niñera) y a medida que los niños crecían eran derivados a un kindergarden y luego a la escuela. Los niños permanecían en la casa de los padres en las horas en las que no trabajaban, aunque, en la mayoría de los kibbutz volvían a pasar la noche en la casa de los niños.

La economía de los kibbutz se basaba en la agricultura, dependiendo de las características climáticas, disposición de agua, tamaño y las habilidades de los miembros. Las actividades culturales variaban según el kibbutz, pero su elemento común era el año Nuevo judío con la semana de celebración de Sabbat y los festivales agrícolas. También existían kibbutz de carácter no religioso, en los cuales los días festivos eran celebrados mas en modo cultural que religioso.

Hoy en día, la mayoría de los Kibbutz se organizan en forma similar. El área residencial abarca las viviendas de los miembros y jardines, las casas de los niños y los parques para distintas edades, establecimientos sociales como comedores comunitarios, auditorio, librería, piletas de natación, canchas de tenis, clínicas médicas, lavandería, almacenes. Junto a las viviendas se pueden encontrar cobertizos para ganado lechero y gallineros, así como una o más plantas industriales. Campos agrícolas, huertos y estanques de peces se encuentran a lo largo de todo el kibbutz.

Los Moshavim

Son otro tipo de comunidad rural israelí similar a los Kibbutzim, se desarrollan a partir de primera década del siglo XX. Basadas en granjas agrícolas autosuficientes cooperativas, los moshavim también se organizan en núcleos familiares muy fuertes y comprometidos con la comunidad. Aquello que los distingue de los Kibbutzim es